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北京四中
以“校友论坛”庆校庆

本报讯（记者李新玲）北京四中近日
以 “校友论坛 ”的方式 ，庆祝建校105周
年。 多位不同时期不同年龄的校友向在
校学生和家长代表回忆了自己的中学时

代。
中国教育学会会长钟秉林、 国家总

督学顾问陶西平、 北京奥促会副会长蒋
效愚、 北京师范大学教授于丹通过回忆
自己在四中度过的岁月， 感谢母校和教
师对自己的培养， 大家认为一所中学所
蕴含的精神、 文化和传统会对人的一生
产生重要影响。北京四中创建于1907年，
其前身为顺天中学堂，1949年定名北京
市第四中学。

北大百名新生平均可分享127位专任教师

重点大学师资力量排行榜发布

陈 露 本报记者 李菁莹

单独看一个大学的师资总数或在校本

科生人数是没有意义的， 国内外多家权威
的大学排名机构均将专任教师与在校本科

生比例作为考核大学名次的核心指标之

一。
近日，上大学网发布《中国985工程大

学2012级本科新生师资力量排行榜》和《中
国211工程大学2012级本科新生师资力量
排行榜》， 两份榜单收集了全国39所985工
程大学和115所211工程大学官方网站上公
布的最新统计数据， 将每所大学现有的专
任教师总人数、 本科专业总个数和2012年
本科生招生总人数逐一核算，获得“每个本
科专业专任教师和新生人数的平均比重”
这项重要的排名依据。

北大本科专任教师人数

超过新生人数

排行榜数据显示， 每个本科专业中的
专任教师和2012级本科新生的平均比重最

高的前7所大学分别是：北京大学、清华大
学、中山大学、复旦大学、北京师范大学、同
济大学和上海交通大学。

在 “每个本科专业专任教师和新生的
平均比重”这组数据中，只有北京大学的比
重值超过了1，为1.27，表示北大在每个本
科专业中平均配备的专任教师人数超过了

每个本科专业招收的新生人数， 说明北大
的师资力量最为雄厚。清华大学紧跟其后，
为0.98。 这项数据可以理解为， 在北大每
100名本科新生可以平均分享到本校127位
专任教师，清华本科新生则可分享到98位。

而排位最后的4所大学，2012年本科招
生规模都在6500人以上， 但其专任教师人
数均低于2000人。

榜单同时显示， 在39所985工程大学
中，“专业教师与新生的平均比重” 的平均
值为0.56，即每100名本科新生可以平均分
享到本校56位专任教师；而在211工程大学
中， 这一组数据的平均值则为0.42， 即每
100名本科新生可以平均分享到本校42位
专任教师。

211大学每个本科专业平
均配备不到28名教师
榜单统计表明，211工程大学专任教师

总人数为212833人（不含军事院校），占全
国普通高等学校专任教师总人数 （139.27
万人）的15.28％；占全国本科院校专任教师
总人数的（935493人）的22.75％。

在115所211工程大学里，目前专任教师
人数最多为吉林大学，多达6540位。 其次为
中山大学，有专任教师6384人。 其余大部分
都在1000至5000人不等的；同时，专业性较
强的非综合型大学的专任教师都在1000人
以下，如中国政法大学只有893位专任教师。

从每个本科专业对应的专任教师人数

来看，中山大学最高，该校每个本科专业平
均配备55位专业教师。而从全部211工程大
学来看，这项平均值只有27.73人。

值得一提的是， 每个专业的平均新生
人数最高的为北京体育大学， 平均一个本
科专业招收了近177人。其次为西南财经大
学、北京中医药大学、中国药科大学、海南
大学等。 最少的当属北京外国语大学和中

央音乐学院， 每个本科专业平均只招收了
19名新生。从全体平均数70人来看，少于这
个数的高校在榜单中只有63家。

100名考生中平均只有五
六人能上211大学
2012年本科招生人数上， 位居第一位

的依然是专任教师人数最多的吉林大学，
今年共招收10270名本科新生；令人吃惊的
是，吉林大学官网“开学典礼”相关新闻上
的数据还显示，该校今年共招收了10900名
研究生， 招生数量仅次于今年刚更名的中
国科学院大学（13389名）。第二位的山东大
学今年招收本科生10120名，这在高考大省
山东不足为奇。

同时，招生人数在5000人及以上的211
工程大学总共有41所。 上大学网统计出，
115所211工程大学今年总共招收了52万多
本科生， 但只占到今年全国高考报名人数
（915万）的5.68％，也就是说 ，100个高考生
中能拿到211工程大学录取通知书的只有
五六个人。

校庆不该是校友仰望高官的剧场
何为优秀校友考验学校价值观

本报记者 李 斌

中国的学校面临一个挑战： 如何办让
广大校友和师生满意的校庆。 以庆典大会
为核心，重在突出高官校友、知名校友的传
统校庆模式，正遭受越来越多的质疑。在刚
过去的国庆长假期间，一些大、中学校迎来
了各自的校庆，表现可圈可点。

10月5日是无锡第一女子中学的百岁
生日， 让人们记住该校校庆的不是政界名
流、 学术巨擘云集的庆典大会， 而是一桶
“方便面”。从记者拍摄的画面来看，校友们
坐在学校食堂里， 咀嚼着凭券领取的方便
面和一小包酱排骨，显得其乐融融。

庆典大会以宣读贺信、 领导和校友代
表讲话为主，场面虽然宏大，但内容常常千
篇一律，了无新意。在许多校友和学生们看
来，其持久的影响力还不及一桶方便面。无
锡第一女子中学提供给校友的方便面是

“无心插柳”之作（该校食堂条件有限，无法
供应几千份面条， 又需满足校友们吃面庆
贺母校生日的要求）， 却令人眼前一亮。手
捧方便面，校友们随意入座，没有传统宴席
上的身份尊卑地位高低清贫富有之别。校
庆活动中的这种“返璞归真”之举，有令人
意外的效果。据媒体报道，这顿简易的午餐
成了校友们最津津乐道的话题。

此前两天， 中国人民大学迎来建校75
周年华诞。这所以人文社科为主、在外人眼
里显得很正统的大学， 此次校庆却有创新
之举。 它没有举办只是属于少数人的庆典
大会，而以参与、分享、轻松愉快为特点的
各类活动取而代之，譬如分享蛋糕仪式、体
育文化节、草坪餐会、露天音乐会、怀旧舞
会等等。该校希望把校庆办成“让全体师生
和全体校友共同体会使命感、 自豪感和幸
福感的欢乐节日”，而不是让大家仰望高官
和知名校友的聚会。

中国人民大学的校友、 国务院秘书长
马凯在校庆日当天也应邀出席了一个小规

模的学术颁奖活动： 第六届吴玉章人文社
会科学奖颁奖典礼。 作为现场行政级别最
高的官员，他没有成为会场的中心，只是在
中国人民大学的老校长袁宝华宣布由马凯

接任吴玉章基金委员会主任委员后， 他才
做了一个简短而富有感情的发言。 人大此
次校庆倡导 “以学生为中心、 以学术为中

心、以校友为中心”，在分享蛋糕仪式上，马
凯站在邬沧萍、 冯其庸和汤一介等几位白
发苍苍的教授身后，并不引人注目。

一所大学总会为自己培养出的优秀学

生感到自豪。 中国人民大学的校庆开展了
“令我自豪的人大校友”评选活动，但没有
把党政机关在职领导干部作为候选人。据
该校校长陈雨露透露， 一些省部级领导干
部主动提出， 不要把他们列入这个评选当
中。“这也算是他们的一种姿态， 另外也代
表着一种新理念：应当更多地反映在基层、
在一线、在市场发展前沿的校友们。”陈雨
露说。

办校庆自然离不开优秀校友的支持。
但何为优秀校友的标准？

现在的一些学校还是习惯以校友们当

官的级别、 职称的高低、 知名度的大小来
为优秀排序。 “这样做， 似乎很容易被大
部分人所接受。 但问题是， 过去我们不断
告诫学生 ‘三百六十行 ， 行行出状元 ’。
如果仅仅拿官职的大小 、 职称的高低说
事， 我们如何在校园里落实全面发展和全
员发展的育人目标？” 北京十一学校校长
李希贵说。 关于谁才是优秀校友的话题，
他曾与美国西点军校的一位白发教官有过

交流。 此人心目中令人骄傲的校友， 既非

当过哥伦比亚大学校长和美国总统的艾森

豪威尔， 也不是先后担任两届总统的格兰
特， 而是麦克阿瑟和巴顿。 因为他们在学

校期间出类拔萃的学业成绩和战场上卓越

不凡的战功， 都不折不扣地诠释了西点精
神。

这所原中央军委子弟学校在国庆迎来

了建校60周年的生日。 它没有举办传统的
庆典大会，而是将校庆活动开发成了一连6
天的校友课程，欢迎大家回母校叙旧，重温
学校的发展历程。譬如，在10月2日的学校
“博物馆”开馆仪式上，一名学校年度荣誉
学生提名者敲响了老校钟， 由4名校友、师
生代表为博物馆剪彩。 在博物馆的走廊两
侧，张贴了无数张班级合影，许多校友在其
中找到了中学时代的自己。

中国人民大学校长陈雨露看到一些兄

弟院校的校庆都在转型，希望与时俱进，赢
得好感。 但总有一些学校还习惯让领导们
坐在高高的主席台上俯视学生的庆典大会

模式。 西安某学院因国庆前举办的20年校
庆大会，遭到了许多学生的批评。有人称之
为“冒雨进行的形式主义”。照片显示，学生
们穿着花花绿绿的雨衣席地而坐， 在雨声
中听领导们讲话。有学生在微博中披露说，
“雨势越来越大， 校方为了不让学生离开，
干脆封闭了操场大门。”一名女生在参加完
持续了约4个小时的庆典大会后，“躺在床
上又累又困”。

民进中央副主席朱永新教授受到这家

学院的邀请， 坐在有棚遮雨的主席台上，
他后来在微博上表示：“心里一直不安。”

新闻分析

10月5日， 江苏省无锡市， 第一女子中学百年校庆活动现场。 CFP供图

三名人文社科学者
获百万元奖励

本报讯 （记者李斌） 10月3日， 在
中国人民大学75周年的校庆日 ， 首届
“吴玉章人文社会科学终身成就奖” 揭
晓 ， 著名人口学家 、 中国人民大学荣
誉一级教授邬沧萍 ， 著名国学家 、 中
国人民大学国学院名誉院长冯其庸和

著名哲学家 、 北京大学教授汤一介获
此殊荣。

据介绍， 该奖项为每位获奖者颁出
了100万元奖金， 希望成为与 “国家自
然科学奖”、 “国家技术发明奖”、 “国
家科技进步奖” 齐名的最高荣誉。

记者求证

50多名乘客无一伤亡 3名消防员牺牲

沅陵石油气槽罐车
爆炸中的生死救援
李 莉 陈 萍

本报记者 洪克非

2012年10月6日9时10分， 湖南沅陵
县常吉高速官庄镇地穆庵隧道口发生一

起液化石油气槽罐车侧翻泄漏事故。 1
辆满载20吨液化气的槽罐车撞坏了公路
护拦， 冲出公路， 发生多次翻滚， 两名
司乘人员被困， 生命垂危。 事故同时导
致常吉高速公路马底驿至官庄路段交通

中断。 时值国庆黄金假期， 高速公路上
排起了长龙。 沅陵县公安消防大队接警
后， 立即出动1台水罐消防车、 1台抢险
救援消防车和10名官兵赶赴现场。

经过半个多小时的努力 ， 11时30
分， 消防官兵将两名被困人员救出。

因事故地点位于隧道口， 消防官兵
到场后， 立即根据现场检测情况进行交
通管制， 并积极协同公路、 交警、 路政
等部门， 对滞留现场的社会车辆和人员
进行疏导工作。 11时50分， 因拥堵滞留
在社会车辆上的50余名乘客离开了事故
地点 。 与此同时 ， 现场指挥部研究决
定， 由消防部门承担现场安全防护， 安
监等部门负责调集起吊、 倒罐装备和牵
引拖车等， 对侧翻罐车的液化气实施倒
罐处置。

没有想到， 一场灾难即将来临。
12时左右， 槽罐车在没有任何预兆

的情况下突然发生撕裂、 液化气开始泄
漏， 白色气体呈喷射状向官兵袭来。 时
间不到5、 6秒， 突然一声巨响， 爆炸发
生了……

液化气突然爆炸导致周围山上的树

木被连根拔起， 现场两台消防车、 1台
拖挂车、 1台高速公路施救车被烧毁， 1
台客运车和两台其他车辆只剩下部分骨

架， 空气中能闻到阵阵糊味。
胡友生、 吴奇龙、 杨勇3名消防员

在撤退途中牺牲。
得知消防队员在救援中牺牲的消息

后， 整个沅陵县震动了， 当地老百姓自
发来到消防中队看望慰问消防官兵。 在
爆炸现场， 为防止再次发生意外， 消防
官兵根据战斗要求仍然坚守在现场， 当
地群众为官兵们送来了食物和矿泉水。

事发后 ， 湖南消防总队政委詹寿
旺、 参谋长罗满生立即率总队相关部门
同志赶赴事故现场。 公安部消防局专家
也连夜赶至事发现场， 对现场救援和事
故发生原因进行了仔细勘察。 目前， 事
故原因正在调查中。

湖南岳阳卫生局回应医院摘肾事件：正在进行事故鉴定

本报讯 （记者李丽 实习生陈霏菲）
湖南25岁的刘勇接受脾脏切除手术， 左肾
却不翼而飞 。 刘勇怀疑自己的肾被切掉
了， 但他的主刀医生却认为刘勇的左肾是
先天性发育不良，是个“哑肾”。日前，湖南
省岳阳市卫生局答复中国青年报记者称，
“市卫生局已做通医患双方工作，正式委托
岳阳市医学会做医疗事故技术鉴定。 患者
目前在配合鉴定程序进一步检查”。

去年， 刘勇在岳阳市湘岳医院接受了
脾脏切除手术。 可是， 今年9月， 他因身
体不适在医院检查时 ， 医生没有发现左

肾。 刘勇怀疑， 在去年的脾脏手术中， 自
己的肾脏被医生 “偷偷” 切除了。 因为在
术前， 刘勇曾在岳阳市第一人民医院接受
过彩超检查， 报告单显示 “双肾形态大小
正常， 轮廓清晰， 表面规则”。

为刘勇主刀的湘岳医院医生陈学金在

接受媒体采访时否认了 “切除” 肾脏的说
法。 他认为， 刘勇的左肾是先天性发育不
良， 实际上是个 “哑肾”。 对于岳阳市第
一人民医院出具的检查报告， 陈学金回应
说 “做检查的医生出现失误了”。

湖南省岳阳市卫生局医务科表示 ，
“卫生行政部门会本着尊重事实的原则 ，
对本事件进一步调查清楚， 鉴定结论明确
后， 将依法依规进行处理”。

政府微博背后的“80后”“90后”
本报记者 庄庆鸿

实 习 生 苏希杰

有了网络微博的政府，等于有了“第二
张脸”。从2011年走到2012年，“有趣”的政
府微博， 已经成为中国一代年轻人追捧的
流行。政府和老百姓对话的距离，一点点被
拉近。

这背后，活跃着一群“80后”。
许多年轻人在“拼爹”时代哀叹自己的

无力， 却不知有一群同龄人正在亲手一点
点改变着社会，改变着世界。

“无知者无畏，什么都敢发”
每天清晨，赵伊汉走出家门时，还只是

南京的一名普通“80后”。但不到1小时，他
就会被城内外的150多万人关心和追捧。但
几乎所有人都不知道他是谁， 甚至很多人
猜测他是个“可爱女孩”。

这一切都因为， 他是南京市委宣传部
官方微博“南京发布”的一名管理员。

赵伊汉第一次开通微博，是2011年1月
的最后一天。当时，在朋友的“唆使”下，他
还认为自己是在“赶时髦”。没想到5个月之
后，他被借调到南京市委宣传部新闻处，成
了官方微博“南京发布”的一名轮岗博主。

在 “微博新手” 赵伊汉面前，“南京发
布”也同样是刚学步的孩子。

2011年4月，它刚刚上线，默默无闻，还
远没有明星的模样。谁也不知道，一年后它
的追捧者会超过150万。

当时， 政府微博如雨后春笋般纷纷冒
头。但有的板着面孔，和政府网站发布的信
息相似，有的敷衍了事，成了“空壳微博”。
甚至有辽宁省大连市某公安分局开通微博

半个月，仅第一天发了3条消息，只关注了
一名日本女优，被网民发现后，舆论哗然。

政府微博是什么？是政府的脸面。这个
“脸面”究竟该做什么？

刚接手时， 赵伊汉一点概念也没有。
“面对几十万人，该说什么，怎么说？我心里
没谱，怕把前任打下的人缘搞砸。”

但赵伊汉把当时的自己标记为 “二”、
“另类”，走出了“无知者无畏，什么都敢发”
的一步。

上任第一天，他“自作主张”制作了一
个南京美食排名，一下子得到了500多条的
转发量。在当时，令整个“南京发布”喜出望
外 。 但也有人质疑：“政府微博也敢打广
告？”

每一条微博的效果， 都直接影响到赵
伊汉的心情。碰到部分网民“来者不善”，他
会气得血压升高。有时候也会偷偷换马甲，

以个人的身份和他们“对着来”。
刚当博主的那段时间， 他像得了强迫

症，整个人仿佛变成了“南京发布”这一个
网海里的小点。每隔1分钟，他就要查一次
手机，一页页地看网民回复。熬夜到凌晨3
点，只为了导视频传上微博，也不稀奇。

面对“南京发布”几十万受众，赵伊汉
很快就喜欢上了这份工作，“因为说出来的
话，不会像个人微博一样，半天没有评论和
转发。”有一次他正在开车，为了发布实时
天气，差一点和前面的车追尾。

“装女孩”的日子
政府微博在政务公开工作中的方便、

重要，在2012年日益显现出来。
几乎在同时， 各地政府部门也都意识

到了这点。 据新浪微博今年3月8日统计数
据显示，该平台上的政务机构微博达17364
个， 比去年11月底增加74%； 官员微博达
15013个，比去年11月底增加67%。

然而，只是顶着政府头衔，说着官话文
章，不足以得到大量普通网民的认同。这政
府的“第二张脸”，如何改变一贯正经刻板
的形象？

一开始，政府微博走过“媒体化”的道
路。

“南京发布”也是如此。赵伊汉从原先
所在的网络信息宣传中心借调轮岗到这

儿，当时的博主需要跑现场，照相机、电脑
随身带。“比较辛苦， 所以优先考虑年轻男
同志。”

“另类”的赵伊汉，也开始在文风上探
索。最后，他石破天惊地决定，“装女人”。

这个广播电视编导专业的毕业生决

定， 要把政府微博塑造成一个有血有肉的
人，而不是一台“机器”。那么，这个微博就
要有情感、有喜好、有性格，当然，首先应当
要有性别。

“我考虑了一下，女性在社交沟通上有
得天独厚的优势。 而且玩微博的用户以年
轻人为主，卖萌小资的女孩口气，应该很容
易吸引眼球。”

于是乎，他开始兢兢业业地装女人。网
民发现，“南京发布”开始自称“小布”，也会
和留言的网民互相调侃。“它会留言， 说明
它在认真看我们的回复！”

“我从不认为作为政府平台，就该高高
在上、爱理不理。” 赵伊汉说。

在发微博的日子中， 他重新发现了这
个城市的美。

生在南京的他，家在钟山边上，从小不
知去过多少次玄武湖等南京景点。“过去从
没有那种心态去欣赏。因为见得多了，熟视

无睹。就像‘不识庐山真面目，只缘身在此
山中’吧。”

但现在，频频发南京美景的他，每当下
雨开车时会这样感叹 ：“整个钟山雾气升
腾，真的很美！”

粉丝们不知道的是，“南京发布” 发的
家乡美食里，80%都是赵伊汉没吃过的。

“我会结合吃过的人写出的感受，写出
一些有体验感的文字，仿佛自己吃过，去逗
别人的口水。”

“南京发布”的“小清新”风格，吸引了
很多铁杆粉丝。在他轮岗的3个月期间，“南
京发布”的粉丝数从前任的11.4万，涨到了
26.6万。

青年的力量：“容易带来惊喜”
随着时间的推移， 各地的政务微博都

从试水阶段，逐渐走上了专业化的道路。
2011年4月，“南京发布”并没有专门负

责的博主， 赵伊汉也是从原部门借调来当
“临时博主”的。但现在，“小布”背后的工作
人员增加到了4个人，包括执行主编、博主
以及两名实习生。

实习生蔡媚佳刚刚本科毕业。 国际贸
易专业的她，觉得新媒体宣传工作很诱人。
“如果我作为观众， 我会觉得媒体很神秘，
完全想不到背后是怎样运作的。”

现在，“南京发布” 工作团队工作的一
天，是这样度过的。

正常的政府部门上班时间是9点，但是
通常在早上七八点，“南京发布”就“醒”了。

每天的第一条微博， 通常是由新上任
的执行主编黄伟清来发布。“起得比较早，
起床后第一件事，打开网络一看微博，问一
声早安，或者发布一下天气。”

半年前，黄伟清从《南京日报》选调来
南京市委宣传部。他虽然是“70后”，微博使
用年龄反倒是4名工作人员中最长的。

“南京发布”的另一名实习生查伟诚是
个“90后”，在这里收获了不少意外。“在我
的印象里，传统意义中的公务员，都是比较
成熟的，‘南京发布’却格外年轻、有活力。”

上班后，“小布” 们根据各自的版块分
工，搜寻适合发布的信息。为了找信息，赵
伊汉会不停地浏览南京的报刊和旗下的网

站，同时翻翻其他政务微博，和通讯员进行
沟通。为了保证更新量，“南京发布”每40分
钟左右就要发布一条新的微博， 这就需要
不停地选信息、改信息、发信息。

每一条微博又是怎样炼成的？
“小布” 们每找到一条消息， 就通过

QQ群发布， 所有人一起讨论。 群审通过
后，还要通过执行主编的“第二关”，把握措

辞和导向，决定能不能发。第三关，如果出
现政策、政务类的信息，还需要报给兼任主
编的宣传部新闻处处长。

这被他们称为“三审机制”，每一条微
博都要经过仔细推敲。

历经“生产线”重重工序之后的微博，
最后才到达博主手指下， 改成一贯的 “清
新”风格，与现在的170多万粉丝见面。

“这样的流程一天要重复走很多遍，一
直排到晚上11点左右。”赵伊汉说，“而且我
们不是单纯按审核的时间顺序发的。”

所有的微博， 都被安排上自己的 “档
期”。

“建邺路评事街的李记锅贴，南方锅贴
汤汁多，跟小笼包一样好吃，皮是酥的。如
果第一次喝鸭得堡鸭血粉丝汤， 会闻到鸭
油的香味。最喜欢蒸饭，里面塞进油条咸蛋
黄，边吃边攥一攥。皮肚面比较特别，面多
泡一会儿吃才入味。 王府大街芳婆家的糖
芋苗加卤蛋！”

这样一条馋人的美食微博， 通常出现
在下午4点半到5点，或者晚上10点多，因为
“这是大家最饿的时候。”

赵伊汉自己摸索出了一套规律：“晚上
8点到9点，是网民集中上网的时间，适合发
趣味性信息。 至于周末， 可能大家正在逛
街，是‘爪机党’（‘爪机’即网络语言中的手
机———记者注），这时微博以好看的图片为
主，配上简单抒情的文字。”

和身边的年轻人一起工作， 黄伟清能
感受得到他们身上的力量：“他们会很明显

体现出自己的个性，容易带来惊喜。”
他印象深刻的是赵伊汉编写的一条微

博，介绍大学城区的美食，转发量一下就有
数百条。“像这种内容， 感觉只有年轻的大
学生群体，才能写得出这样的内容、这样的
语言。”

“微博互动，以人为本”
历经一年多的磨练，“老博主” 赵伊汉

在挑选微博时，也更加谨慎。
“对很多人来说，微博只是在玩。但是

当作工作，就要很严谨地来做，确保万无一
失。政府微博不像个人微博那样，发错了删
掉，一了百了。相反，它发上来，就是政府的
声音。”

今年7月5日13时54分，有微博主爆料称，
南京市雨花台区共青团路有一名9岁孩子因
没户口无法上学，只能每天与母亲扫地。

当时值班的赵伊汉看到后上报，“南京
发布”迅速启动了核实机制。短短1小时内，
该路段的环卫队伍已经开始实地寻找这名

照片中的孩子。
当天16时29分，“南京发布” 确认此微

博信息不实，经联系，微博主自行删除了这
条谣言微博。从谣言到辟谣，仅仅用了155
分钟。

“从过去到现在，我们对舆情处理更主
动了，也更亲民了。宣传部门的新闻工作应
该以人的出发点来考量，注重人的感受。微
博的互动，就更明显地以人为本。”黄伟清
说。


